



TWITTER

Trabajadores de la mina San Martín, en Zacatecas, se quejan de violaciones laborales.

# EU pide panel T-MEC en conflicto laboral contra mina de Grupo México

Piden dar respuesta a la negativa contra la libertad sindical que demandan mineros

**Redacción - Agencias**  
negocios@cronica.com.mx

El Gobierno de Estados Unidos solicitó un panel de Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR), dentro del marco del Tratado con México y Canadá (T-MEC), con respecto al conflicto laboral en la mina San Martín en Zacatecas, perteneciente a Grupo México.

La representante comercial de los Estados Unidos, Katherine Tai, envió la solicitud del panel ante la anterior solicitud de su Gobierno a México de revisar si los trabajadores de la mina dedicada a la extracción de plomo, zinc y cobre, se les han negado

los derechos de libertad sindical y negociación colectiva.

## VERIFICACIÓN

“Estados Unidos y México han trabajado de manera cooperativa para abordar las violaciones de los derechos laborales en numerosas instalaciones mexicanas en relación con otros asuntos de Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida, pero no han podido llegar a un acuerdo en este asunto. Como tal, Estados Unidos ha determinado que es apropiado solicitar un panel para verificar el cumplimiento de la instalación con las leyes laborales mexicanas y determinar si ha ocurrido una denegación de derechos”, dice el comunicado que explica los hechos.

Añadió que el MLRR ha demostrado ser un instrumento fundamental para la defensa del libre ejercicio de la libertad sindical y los derechos de negocia-

ción colectiva. Aunque se vio dispuesto a colaborar con México para encontrar una solución, destacó su prioridad en brindar “resultados significativos para los trabajadores”.

## POR LOS DERECHOS LABORALES

“Esperamos trabajar en estrecha colaboración con el Gobierno mexicano para resolver este complejo asunto y reforzar nuestro interés compartido en proteger los derechos de los trabajadores, como la libertad de asociación y el derecho de huelga”, finalizó.

En junio de este año, Grupo México, del magnate Germán Larrea, aseguró que la mina San Martín, en el estado de Zacatecas, opera con el respaldo de la mayoría de sus empleados y acusó a Napoleón Gómez Urrutia de impulsar el mecanismo laboral de respuesta rápida bajo el T-MEC que solicitó el Gobierno estadounidense •